

Sahara Occidental exige a Consejo de Seguridad de la Onu cumplir su papel de garante de referendo



Naciones Unidas, 5 oct (RHC) El Frente Polisario reclamó al Consejo de Seguridad de la ONU el cumplimiento de su papel como garante de la celebración del referendo de autodeterminación para el Sahara Occidental, territorio ocupado por Marruecos desde 1975.

'El Consejo tiene la obligación legal y moral de hacer más por la implementación de los acuerdos de 1991, esto es un tema muy sencillo de descolonización', señaló a Prensa Latina el secretario de Relaciones Exteriores del Frente, Mohamed Ould Salek, organización que por más de cuatro décadas ha luchado por la independencia del Sahara Occidental.

Durante un encuentro con periodistas, el diplomático denunció que Francia bloquea en el órgano de 15 miembros, en el cual tiene derecho al veto como miembro permanente, cualquier intento para obligar a Marruecos a respetar lo pactado entonces.

Después de seis años de negociaciones, firmamos en 1991 con el reino un plan que representa la única solución mutuamente aceptable, pero Rabat ignora sus compromisos, con la complicidad de Francia, advirtió en alusión al referendo de autodeterminación saharauí, que debió realizarse hace 25 años.

Según Ould Salek, la pasividad del Consejo de Seguridad en torno al tema del ocupado Sahara Occidental sugiere que esté más cerca el regreso a la guerra que la solución negociada.

En ese sentido, opinó que las otras potencias con escaño fijo (Estados Unidos, Rusia, China y Reino Unido) no hacen lo suficiente.

A su juicio, la cuestión saharauí es víctima del doble rasero de algunos países, 'porque en otras partes del mundo han ido a la guerra para imponer la democracia y el respeto a los derechos humanos'.

Francia intervino en Libia a nombre de los derechos humanos, pero en el caso del Sahara Occidental hace todo lo contrario, subrayó.

Ould Salek llamó al Consejo a asumir su responsabilidad de garantizar la paz y prevenir nuevas confrontaciones.

El titular de Relaciones Exteriores del Frente Polisario afirmó que el pueblo saharauí no renunciará a su independencia, la cual apoya de manera unánime -aseguró- en los territorios ocupados, los liberados y desde el exilio.

En sus declaraciones, el diplomático también denunció las violaciones de los derechos humanos que comete Marruecos y el saqueo de los recursos naturales del Sahara Occidental.

Por su parte, el representante del Frente Polisario ante la ONU, Ahmed Buhari, insistió en que la inacción del Consejo de Seguridad es interpretada por Rabat como una luz verde a sus maniobras para evitar el referendo de autodeterminación.

Buhari se refirió, además, a la lentitud con la que retorna a sus funciones la Misión de Naciones Unidas para el Referendo del Sahara Occidental (Minurso), tras la expulsión de su personal civil por Marruecos el año pasado, en represalia por el calificativo de ocupación dado por el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, a la situación del territorio saharauí.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/107671-sahara-occidental-exige-a-consejo-de-seguridad-de-la-onu-cumplir-su-papel-de-garante-de-referendo>



Radio Habana Cuba